



Impresionantes fotografías del grave accidente ferroviario de anoche en la vía del Atlántico. Puede apreciarse en estas tres fotos tomadas a primera hora de hoy por Castillo para ULTIMA HORA, como quedaron los carros volcados y arrancada totalmente la vía férrea en un buen trecho, sin que afortunadamente hubiera desgracias personales.

ROTAS las defensas de BRYANSK

HITLER A PUNTO DE CAER DEL PODER

MILITARES ALEMANES ESTAN PREPARANDOSE PARA TOMAR EL GOBIERNO

GOEBBELS HA PERDIDO LA DIRECCION Y CONTROL DEL MINISTERIO DE PRENSA. COMOCION EN BERLIN

Gravísimos sucesos están ocurriendo en todo el Reich



GOEBBELS, está caído, según se cree

MADRID, 5 UR. — Extraordinarios despachos de prensa procedentes de Berlín indican que los jefes militares pueden estar preparándose para tomar el gobierno, si ya no lo han hecho así. En efecto, "Arriba" publica una nota enviada por su correspondiente en Berlín dice: "La información sobre los sucesos que ocurren en la capital alemana es una tarea que impone silencio tan pronto como la noticia cae bajo la jurisdicción militar, que la cubre con

un sello de secreto". Esto podría significar que la censura alemana está ahora a cargo de los militares y que el doctor Paul Joseph Goebbels, ministro de propaganda, ha perdido el dominio y dirección de la prensa. El despacho del diario citado agrega que "cuando la tranquilidad de la retaguardia y la inmovilización o desaparición de los frentes lo permitan" serán enviados a Madrid nuevos artículos.

CON LA CAPTURA DE CATANIA, SE HA DERRUMBADO POR ENTERO LA LINEA DE DEFENSAS DEL MONTE ETNA A LAS 8.30 A. M. LA GRANCIUNTO ERA OCUPADA POR LAS FUERZAS DE MONTAGNA

Los italo-alemanes evacuaron la ciudad horas antes, tras de verificar ataques dilatorios en los suburbios. — Paterno cayó en poder aliado. Está a las puertas de Catania

Grandes contingentes de fuerzas del Eje que trataban de huir por el Estrecho de Messina están siendo copados por las fuerzas aliadas

MOSCU, 5. UR.— Restos rezagados de los 250.000 que componían la guarnición enemiga de Orel han sido capturados o puestos en fuga. La única base que queda a los alemanes en la zona central es Bryansk pero (Pasa a la pg. 8)

ULTIMA HORA VOTO DE CONFIANZA AL SUPERINTENDENTE DEL HOSPITAL DOCTOR LARA

Momentos después de las doce del día terminó la sesión extraordinaria convocada por la Junta de Protección Social de San José para conocer del retiro que de su puesto de Superintendente del Hospital de San Juan de Dios formuló el doctor Jorge Lara Iraeta.

La Junta dispuso dar un voto de confianza al citado galeno exortándolo a continuar al frente del Hospital.

ENCONTRADA UNA CAJA DE TIROS MAUSER CON LA SVASTICA

DECLARARON LOS MAGISTRADOS SOLERANO Y GUARDIA

Ayer a las 3 p. m. el Jefe del Ministerio Público, Lic. don Everardo Gómez Rojas se apersonó en la Corte Suprema de Justicia procediendo a tomar la declaración en el affaire suscitado hace pocas semanas a raíz (Pasa a la Página 8)

El hallazgo se hizo en Heredia. Estaba la caja dentro de una bolsa que colgaba de una tapia

LA TAPIA ES DE LA CASA PROPIEDAD DEL DIPUTADO SOLERA

Se hizo anoche, a ero de las nueve, un hallazgo que indudablemente conmoverá la opinión pública. Según lo entendemos, un inaustor en Heredia, que estaba de ronda, vió colgada de una tapia de la residencia que en aquella ciudad tiene el diputado Solera, una bolsa que le pareció sospechosa. Acercándose se, la alcanzó y miró dentro. Había una caja,

Dispuesto a descubrir el misterio abrió la caja y la encontró llena de tiros mauser, los cuales traían estampada la svástica, cruz gamada, símbolo del nazismo. De inmediato la llevó a la comandancia, la cual notificó a sus superiores del interesante hallazgo.

Fué ordenada la investigación de este hecho, la cual se lleva (Pasa a la pg. 7)



AUMENTO DE LA CUOTA DE CAFE DE COSTA RICA PARA 1944

Esta mañana tuvimos informes en fuentes informadas, de que nuestro delegado ante la Junta Interamericana del Café, elevará, en asocio de otros delegados de diferentes naciones, una petición (Pasa a la Página 8)

AL ABRIRSE la LINEA se PRODUJO el accidente ferroviario de anoche

TAL ES LA CONCLUSION A QUE SE HA LLEGADO DESPUES DE LAS INVESTIGACIONES REALIZADAS. — EL TREN DE LIMON SE RETRASO BASTANTE POR LO RETARDADO QUE FUERON LOS TRABAJOS DE REPARACION DE LA VIA, EN LOS QUE SE OCUPARON NUMEROSOS TRABAJADORES Y MAQUINAS

Un grave accidente ferroviario ocurrió anoche cerca de esta capital en la vía del Atlántico al volcarse tres de los carros de un tren extra que venía de Turrialba, sin que afortunadamente se registraran desgracias personales, lo que es de celebrarse. El tren se componía de cinco carros y lo arrastraba la locomotora

Nº 57, siendo maquinista el Sr. Claudio Vega, vió y compe-terte empleado de la Northern Railway Co. (Pasa a la pg. 8)

ULTIMA HORA

Año I — San José, C. R., JUEVES 5 de Agosto de 1943

DOS MUCHACHAS AHOGADAS EN EL REVENTAZON

Intentó quitarse la vida

MAGNA CONVENCION EN MEXICO en FAVOR de los PRISIONEROS ESPAÑOLES

TENDRA LUGAR DURANTE LOS DIAS 20, 21, Y 22 DEL PRESENTE MES Y HABRA DELEGACIONES DE CASI TODAS LAS NACIONES LATINOAMERICANAS. — EL PRESIDENTE DEL COMITE LIBANES DE COSTA RICA DON BEJOS YAMUNI PIDE A NUESTRO GOBIERNO QUE SE HAGA REPRESENTAR OFICIALMENTE

Próximamente va a tener verificativo en la ciudad de México una magna convención en pro de los refugiados españoles y de los prisioneros que están en las cárceles de aquella nación y en África. Será durante los días 20, 21 y 22 del presente mes y concurrirán delegaciones de casi todas las naciones latinoamericanas. El presidente del comité libanés de Costa Rica don Bejos M. Yamuni, le ha dirigido atenta carta al señor Presidente de la República pidiéndole que nuestro gobierno se haga representar oficialmente en esas conferencias, ya que en distintas ocasiones se

ha interesado por la suerte de los miles de personas que se hallan reducidas a tan triste situación por causas políticas únicamente.

La petición del señor Yamuni está siendo considerada debidamente para su oportuna resolución.

CIENTO CINCUENTA MIL Y CUARENTA MIL EN DOS PRIMEROS PREMIOS DEL SORTEO DEL 8 DE AGOSTO PROXIMO

¿Los quiere?, ah, pues compre billetes de ese extraordinario sorteo.

TOMANDOSE UN TUBO ENTERO DE FANODORMO, MARLA CECILIA SOLANO, DE QUINCE AÑOS, QUISO SUICIDARSE

Dolorosamente nos sorprendieron ayer los detalles de la terminación fatal de una jovencita de quince años que respondió al nombre de María Cecilia Solano, bella, agraciada y virtuosa. Según lo entendimos, María Cecilia "caió" durante más de un año con un apuesto — joven que de pronto dejó de visitarla. Averiguando las causas, se supo que tenía otra muchacha, a quien abría prefería. Desesperada entonces María Cecilia, ingirió un tubo en

terero de Fanodormo, esperando que la placida muerte que la aliviaría de su desesperación. Pero la ciencia médica intervino, salvando así una vida que solo un momento de pasión estuvo a punto de perder. María Cecilia vuelve ahora a la vida, en plena juventud y con el corazón limpio. No dudamos ni un solo momento que todo volverá a ser claro y alegre para ella.

TREMENDOS GARROTAZOS LE PROPINÓ UNA MUJER A SU MARIDO

A consecuencia de los tremendos golpes, propinados con un astilla de leña, el pobre marido perdió el conocimiento permaneciendo en cama durante varios días con serias lesiones en la cabeza, cara y brazos.

Una curiosa demanda de divorcio se planteó ayer ante el Juzgado Primero Civil, por un conocido mecánico capitalino, quien a-

dube como motivo fundamental para que su demanda sea fallada a su favor que su esposa, anteriormente débil, dulce y sumisa, cambió de genio de la noche a la mañana, injuriándolo por cualquier motivo y en cuanta ocasión ella creía necesario. Refiere el demandante que a tal extremo de violencia llegó su consorte que, en cierta ocasión, llegando él a su casa en compañía de varios amigos íntimos, ella comenzó a injuriarlo y a insultarlo sin motivo alguno, culmiñando las injurias con una tremenda garrotada que ella le propinó, de tal manera terrible que, a consecuencia de los leñazos recibidos, perdió el conocimiento y tuvo que permanecer varios días en cama con serias lesiones en la cabeza, cara y brazos. De no haber sido la oportuna intervención de los amigos, la furiosa esposa había con tinuado propinándole más fuertes y numerosos garrotazos, con las consiguientes lamentables consecuencias para el físico del marido.

RADIOESCUCHAS DE TODA LA REPUBLICA

La potente estación "VOZ DE LA DEMOCRACIA" 1070 kilociclos, ofrecerá a ustedes todos los días de 6 y 15 a 6 y 30 P. M., excepto domingos, el periódico del aire:

"LA VICTORIA"

al servicio del victorioso PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL y a cargo del más autorizado locutor de la causa.

NO PIERDA ESTA TRAS MISION IMPORTANTISIMA!!

TRAGICA VOLTERETA POR LOS AIRES DA UN JINETE

Ingresó ayer al Hospital de San Juan de Dios el señor Carlos Vindas Mora, víctima de una terrible y espantosa caída del caballo que lo llevaba hacia la población de Aserrí.

No sabe el señor Vindas por qué causa se espantó la bestia que montaba, la que al desbocarse, asustada, tomó tal impulso en la carrera que le fue imposible detenerla a pesar de los reiterados y violentos esfuerzos que en este sentido realizara, optando por jugarse el chance de saltar del lomo de la bestia, con tan mala fortuna que al caer, se dislocó y quebró una clavícula, además de otros serios golpes y raspones que recibió en la espalda y en las piernas.

TERRIBLEMENTE HERIDO UN NIÑO DE OCHO AÑOS

En la tarde del día de ayer ocurrió un tremendo accidente en el cual casi perdió la vida el niño de ocho años Manuel Gámez Chaves, vecino de esta ciudad.

Según se nos ha referido el percance, parece que Manuel tenía un cartucho el cual llenó con cabezales de fósforo, introduciendo luego un clavo grueso y provocando a golpearlo fuertemente con un martillo. Se produjo entonces una violenta y peligrosa explosión, saltando el cartucho en mil pedazos, los cuales hirieron tremendamente el rostro de la pequeña víctima, quien sufrió graves quemaduras y estuvo a punto de perder un ojo.

La Caja Costarricense de Seguro Social

AVISA:

Que sus Oficinas de CONTROL DE IMPOSICIONES, CUENTA INDIVIDUAL Y CAJA han sido trasladadas al Edificio Niehaus (antiguo Almacén Reimers) calle 1ª, avenida 1ª, en donde se atenderá el RECIBO Y ENTREGA DE PLANILLAS, FORMULAS, ORDENES PARA ATENCION DE ENFERMOS, PAGO DE CUOTAS Y SUBSIDIOS, y todo lo relacionado con dichas Secciones.

Las Oficinas de GERENCIA, ACTUARIADO, CONTABILIDAD, FISCALIA, SECRETARIA GENERAL y DE COMPRAS, continuarán en el Edificio Feoli, calle Alfredo Volio y avenida Fernández Güell.

San José, 5 de Agosto de 1943.

INUNDACIONES EN SAN CARLOS

Noticias llegadas a esta capital dan cuenta de que en San Carlos se hallan enormes extensiones inundadas a causa de las crecientes de los ríos. HASTA EL MOMENTO NO SE SABE DE NINGUNA TRAGEDIA PERSONAL, PERO SE ESPERA UN INFORME CON EL CALCULO DE LAS PERDIDAS

Noticias llegadas a esta capital dan cuenta de tremendas inundaciones en San Carlos, causadas por la crecida de los ríos. Parece que en San Carlos está lloviendo fuertemente, de tal modo, que hasta los caminos se han hecho completamente intransita-

bles. Hasta el momento, no ha llegado noticia de ninguna desgracia personal ocasionada por esas crecidas, pero se espera un informe en el cual se consignen las pérdidas acaecidas hasta el momento.

CAMPO PAGADO

LA CELULA TIBAS, PIDE CUENTAS AL ORADOR CORTESISTA OMAR VEGA QUIROS

El domingo 1º de agosto, en una reunión del Partido cortesista que se celebró en este cantón de Tibas, un orador llamado Victor Hugo Vega Arias, conocido también con el nombre de Omar Vega Quiros, manifestó, entre otras cosas, que él había sido comunista, y de manera burda y procaz atacó al líder máximo del obrismo nacional, Licdo. Manuel Mora Valverde. Para respaldar su falsa aseveración y conforme a la táctica desprestigiada de su candidato que es genuino representante de la reacción en Costa Rica, dijo que él había sido una víctima del Comunismo, porque ingresó en ese Partido ilusionado por falsas promesas, y que había tenido que salir desengañado de sus filas.

Para desmentir a este orador —digno discípulo de Gobbels, nosotros militantes del Partido VANGUARDIA POPULAR y fundadores de la Célula Tibas, emplazamos al señor Vega Quiros para que diga públicamente qué número de Carnet tuvo, en qué época militó, con cuánto contribuyó. Mientras no conteste concretamente a estas preguntas, desmentimos y desmentiremos su afirmación. No puede llamarse militante de un Partido, quien no conozca su Programa, sus Estatutos, su organización. Creemos que el señor Vega Quiros ni siquiera ha sabido en dónde se encontraba el local del Partido al que dice haber pertenecido y al cual renuncia con tanta arrogancia.

Tal vez sea bueno que se sepa que el orador cortesista a que nos estamos refiriendo, es empleado del almacén La Granja, cuyo propietario fue don Alvaro Terán, destacado falangista, el que, debido a la situación internacional, se vio obligado a vender dicho establecimiento a un señor de apellido Brealley, el dueño actual.

El señor Vega Quiros, con la petulancia propia de los ignorantes, critica públicamente la Caja del Seguro Social y las Garantías Sociales, burlándose de esas grandes conquistas del pueblo costarricense. Oradores como el señor Vega Quiros, son las columnas del mal llamado Partido Demócrata.

CELULA TIBAS

Mordida por una feroz terciopelo

ORLINDA VARGAS, DE SAN MATEO, SUFRE EL ATAQUE DEL TERRIBLE OFIDIO

Fuimos informados de San Mateo que está destinada y acudió a un espantoso accidente su hermano suyo quien al momento, por las atrozidades palabradas de ella, comprendió lo sucedido. Armado del machete, exploró los alrededores dando muerte al ofidio, que estaba en guardia, listo para atacar. Dichosamente, los cuidados médicos han puesto fuera de peligro a la agraciada muchacha.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Desde RADIO PARA TI, 880 kilociclos,

HOY JUEVES 5 DE AGOSTO,

HABLARAN:

**EL PROFESOR DON FABIO ROJAS DIAZ,
DOCTOR MIGUEL A MENESES, Y
PROFESOR DON HUMBERTO MUÑOZ.**

NO PIERDA ESTA TRASMISION

CARCEL Y HERIDOS; SALDO DE LA CAMPAÑA ELECCIONARIA

Prisión y enjuiciamiento decretó el Juez Primero Penal, Lic. Carlos Sell Merino contra un policía de Coronado que hirió a 2 individuos al ser atacado por un grupo de catorce hombres.

SENTENCIADOS TAMBIEN A CUATRO MESES DE PRISION CUATRO HERMANOS DE APELLIDO RODRIGUEZ QUE ATACARON EN ALAJUELITA AL AGENTE PRINCIPAL DE POLICIA LESIONANDOLO SERIAMENTE

En viaje de recreo a México y a los EE. UU.

Por la vía aérea salen en viaje de recreo para las hermanas repúblicas de México y de los Estados Unidos, el empresario don Victor Manuel Ruiz, dueño del Garage Ruiz y su estimable señora esposa doña Oliva Expósito de Ruiz. ULTIMA HORA les adelanta su saludo de despedida.

Decretó prisión y enjuiciamiento el Juez Primero Penal, Lic. Carlos Sell Merino, contra un policía de Coronado que en un bochinché promovido en aquella localidad, por motivos políticos, disparó su revólver hiriendo a dos de los 14 hombres que lo atacaban.

De este suceso informó ampliamente la prensa por la magnitud del incidente y sus sangrientos caracteres.

También fueron condenados a 4 meses de prisión cada uno de

los cuatro sujetos de Alajuelita, de apellido Rodríguez, hermanos de conocida filiación política, quienes atacaron al Agente Principal de Policía a puñetazos, con tal ferocidad que le causaron serios golpes al agente. Como puedan comprenderlo fácilmente los lectores de ULTIMA HORA, la violencia con que se está desarrollando la actual contienda política, comienza a dar sus frutos, con las consiguientes víctimas del fer vor partidariista.

POSTAL A DON OTILIO UIATE

Anoche hubo un serio descarrilamiento en el Ferrocarril del Atlántico. Le ruego decirme si la responsabilidad de este hecho recae sobre don Próspero Guardia y su personal o es que en la Northern también despidieron "expertos" trabajadores cortesistas?

Mucho le estimaré se pronuncie en este caso pues el país está ansioso de conocer su autorizada opinión.

Atentamente,

HERNAN FREER

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

JUEVES 5 DE AGOSTO A LAS 8 EN PUNTO DE LA NOCHE

RADIODIFUSORA "ECOS DEL POAS" - 575 KC. ONDA LARGA

HARAN USO DE LA PALABRA:

LIC. DON AURELIO SALAZAR S.

ING. DON LUIS ALBERTO LOPEZ G.

DON GILBERTO PARDO JOCKS.

¡¡NO DEJE DE ESCUCHARLOS!!

AVENIDA PRIMERA, LA CALLE DE LOS CHOQUES

Indudablemente la Avenida primera es la avenida de los choques. Día a día, se registran en las esquinas a lo largo de ella, choques, atropellos, etc. El primer choque del día de hoy tuvo lugar a las siete de la mañana, cuando se encontraron violentamente el bus 360 que iba rumbo al este y manejado por un señor Rodríguez y el carro 1368, de un señor Arias. El choque, como lo declamos, fue bastante violento aunque dichosamente no se registraron desgracias personales. Los dos vehículos sufrieron grandes desperfectos.

ENERGICA PROTESTA contra el ALZA de TARIFAS ELECTRICAS

ATROPELLADO EL MENOR ODILIO VARGAS

VARIOS GOLPES SUFRIO EN LA CABEZA, SEGUN LA QUEJA PUESTA ANTE LA OFICINA DE TRANSITO

Fuimos informados de que ayer, a eso de las seis y media de la tarde, se presentó ante la oficina de tránsito el señor Rafael Acosta Mejía, a presentar denuncia de un atropello sufrido por un menor de nueve años de edad, que responde al nombre de Odilio Vargas. Se-

gún el parte, el causante de este sensible accidente fué el carro 2617, que está al servicio del garage Herrán y el cual es conducido por un señor de apellido Beravides.

El menor presenta varios golpes en la cabeza, algunos de ellos de vierta consideración.

LA HARAN EN UN GRAN MEETING QUE TENGA OBRERAS DE TODOS LOS BARRIOS DE LOS TEATROS DE LA CAPITAL. — ESTÁ SIENDO ORGANIZADO POR LA ORGANIZACION OBRERAS DE TODOS LOS BARRIOS DE SAN JOSE. — SE DEMOSTRARA EL ENORME PERJUICIO QUE SUFRIRAN LOS CONSUMIDORES

Gran revuelo sigue causandose en todos los sectores el anuncio que se ha hecho de la posibilidad de que sean aumentadas las tarifas de los servicios eléctricos en esta capital.

Esta mañana recibimos la visita de varios obreros que venían a informar a ULTIMA HORA del gran meeting que están preparando para la próxima semana en

uno de los teatros de la capital.

Estarán presentes delegaciones de todas las organizaciones obreras de la capital, que demostrarán claramente los enormes perjuicios que sufrirán todos los

consumidores, si se llega al alza de tarifas eléctricas.

Ellos durán a conocer el día en que se celebre la venida de protesta a fin de que haya el mayor número posible en ella.

Cocktail Party de Quince Años

En celebración de sus quince años, la bella señorita Ana Isa del Rohmoser Vollo, pasado mañana ofrecerá un cocktail party a sus amistades. Las invitaciones están circulando. ULTIMA HORA le adelanta sus galantes felicitaciones

En viaje de recreo a México

Por la vía aérea salen en viaje de recreo para la hermana republica de México, las simpáticas señoritas Violeta Solo Field y Sonia Pacio Chacón. ULTIMA HORA les adelanta su afectuoso saludo de despedida.

Para California

A radicar a California sale el joven don Minor Meerk Cañas, empleado de la Wunderlich. ULTIMA HORA le adelanta su saludo de despedida.

—Para el mismo lugar y a radicar también salió por la vía aérea Mr. Soppé, empleado que fué de la Wunderlich. Lo despedimos cordialmente.

ABSUELTOS LOS PRO PIETARIOS DEL TAJU DE TIBAS

En octubre del año pasado, un Juez Primero Penal, Lic. Carlos Sell Merino, quien no encontraba en las pruebas aportadas al juicio por los demandados, ninguna culpabilidad de los demandados, falló absolviendo a estos por el delito de que se les acusó.

Las personas absueltas, son dos conocidos y estimados elementos de nuestros circuitos industriales y comerciales.

Este proceso fue fallado por el

SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Para todos los varones de todos los fieles TODO. Solamente para León Cortés

El sistema de ataque y defensa del cortesismo viene siendo en extremo peligroso para él mismo, y aunque nos obliga a nosotros a estar alerta para que no se levante como verdad lo que es mentira, a la postre es nuestro adversario el perjudicado con esa táctica en que la calumnia, el cargo injustificado contra nuestro partido o contra el Gobierno de la República es arma permitida; la huida, legítima defensa, y la calumnia, signo de talento en los estrategas cortesistas. En esas condiciones debiéramos dejarlos que caigan en el despeñadero de su propia malediscencia, si no fuera que su murmuración y su eco llegan a tanto que ya ponen en entredicho el prestigio de la república al pretender macular las personalidades de los más destacados elementos de nuestra vida pública.

En su táctica, los cortesistas no tienen, pues, reparo en negar hoy lo que antes dijieran, o en hacer legítima la tesis con que se defienden, cuando es la misma que ayer, para atacarnos, encontraron reñida con la moral, contraria a la ley y ultrajante de los principios de buen gobierno o del decoro popular.

Con dos hechos haremos plena prueba:

En los últimos tiempos don León Cortés se ha vuelto convencido feminista y brioso defensor de los derechos políticos de nuestras mujeres. Eso nada tiene de malo. Dentro de nuestro grupo muchos significados elementos abundan en las mismas ideas. Y aquí, con énfasis, hacemos ver al país que en nuestro grupo hay muchos que no se oponen a los deseos reivindicatorios de nuestras virtuosas matronas. Conste así, para que de lo que vamos a decir no pueda el cortesismo afirmar que dijimos lo que no dijimos.

Don León, pues, que resulta ahora feminista hasta la médula de los huesos, con olvido de las durezas y crueldades con que trató a gran canti-

DON LEON RESULTA AHORA FEMINISTA HASTA LA MEDULA OLVIDO DE LAS DUREZAS Y CRUELDADES CON QUE TRATO DE MERITISIMAS MAESTRAS

EL HOY DEFENSOR, CUANTO MAS ACTIVO MAS INSINCERO. FEMINISTA. ES EL MISMO QUE AYER BURLONAMENTE, SARCASTICAMENTE, DECIA QUE LAS MUJERES NO SON

...dad de meritissimas maestras, en 1925 tenía otro parecer, y ya se sabe, por publicación de ayer, que una de nuestras señoras, de las más valerosas combatientes del ideal feminista, cuando ella le preguntó a don León qué eran las mujeres, si no eran ciudadanas costarricenses, recibió la tremenda respuesta: "Las mujeres no son NADA". Pero, don León, no podemos ser NADA", dijo la inteligente y denodada feminista, y don León le contestó despectivamente: "Pues, son... mujeres". He ahí a León Cortés de cuerpo entero, retratado en esa frase sarcástica e irrespetuosa.

Hoy defensor, cuanto más activo más insincero, de la causa feminista, ayer, don León Cortés no sólo negaba en el Congreso su voto al proyecto de ley que concedía el derecho de sufragio a las mujeres, sino que, burlonamente, sarcásticamente, irrespetuosamente, decía que las mujeres no son NADA.

NADA es la ausencia de todo, lo que no tiene existencia. La NADA no pesa ni mide ni cuenta, y para don León la mujer costarricense es NADA. Para todos los hombres la mujer es la hija, la es-

posa o la madre. Para todos los tiempos y en todo el mundo es factor eximio de civilización con sus relatos de los tiempos en el nieto el amor a la patria, el elogio pide páginas del libro del fugio de paz en donde el heroísmo de la lucha; la hija paterna la dulce emoción un aliento en las horas de los dos los varones de todos los tiempos sido TODO, solamente para la mujer es NADA. Para todos los tiempos es la negación de todo y de las tiendas de la civilización, de los prestigios humanos, horrorosa del fingimiento (fingimiento) la mujer fue NADA. Caudillo no estuvo en juicio, porque en 1925 cuando de once varas para estar al alza sobre talaz corno intereses femeninos, cuando

MUNDA CAUTURADA por las fuerzas de MacArthur

EN SU FASE DECISIVA LA BATALLA DE MUNDA

CUARTEL GENERAL ALIADO EN AUSTRALIA, 5 UP. — La lucha por la posesión de Munda, en la isla de Nueva Georgia, entró en su fase decisiva, al lanzar el ala izquierda de las fuerzas norteamericanas a un punto situado frente al centro del aeródromo nipón, mientras que sobre la derecha, los estadounidenses quebraron la principal línea de defensas. Las fuerzas de vanguardia norteamericanas están combatiendo actualmente reñidos combates con tropas japonesas sobre las faldas occidentales del cerro Bibolo, donde las últimas posiciones niponas se hallan gravemente amenazadas. La aviación norteamericana prestó un apoyo valioso a las fuerzas de tierra, arrojando una lluvia de bombas sobre las posiciones niponas, en Guarasal y la zona de Kindun, quedando pulverizadas.

EVACUADA CATANIA

LONDRES, 5 UP. — La radio de Berlín informó que Catania fue evacuada por las tropas del Eje.

DESTRUCTOR BRITANICO HUNDIDO FRENTE A PALERMO

LONDRES, 5 UP. — El parte de guerra italiano, transmitido por la emisora de Roma, informa que un avión alemán hundieron en Palermo a un destructor y dos barcos mercantes con un total de 13.000 toneladas, y dañaron a un crucero y ocho buques mercantes con un total de más de 30.000 toneladas.

NUOVO ATAQUE A NAPOLES

LONDRES, 5 UP. — Bombardeos aliados atacaron ayer los muelles e instalaciones ferroviarias de Nápoles, según informa un comunicado transmitido por el radio de Argel.

LLUVIA DE FUEGO SOBRE TAORMINA

CUARTEL GENERAL EN EL NORTE DE AFRICA, 5 UP. — Se anunció oficialmente que a las 10 de la mañana las tropas británicas lanzaron ayer una lluvia de proyectiles sobre Taormina, importante empuje ferroviario y carretero que se encuentra entre Catania y Messina. La artillería naval norteamericana rechazó el domingo una tentativa de ataque contra Palermo, de 30 aviones Junkers 88, no menos de siete de los aparatos atacantes fueron abatidos.

LOS ALIADOS OCUPAN GENOVESE, TURISPE, A LAS PUERTAS DE CATANIA

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL NORTE DE AFRICA, 5 UP. — El comunicado ordinario emitido hoy por este comando dice así: "Pese a la resistencia enemiga, nuestras tropas continuaron avanzando en todo el frente de Sicilia. El adversario intenta retardar nuestro progreso dejando tras sí numerosas minas y destruyendo todas las instalaciones. En la llanura de Catania, las tropas británicas han cruzado el Dittaino y se encuentran ahora en los suburbios de la ciudad. La localidad de Centuripe ha caído en nuestro poder."

Después de 36 días de feroz batalla, las fuerzas australianas y americanas derrotaron en toda línea a las niponas establecidas en Munda Nueva Georgia. — Italia ha redactado ya su propuesta de paz. — Hoy será discutida por el consejo de Ministros según se informa

CHURCHILL PRESIDIO LA REUNION PLENARIA DEL CONSEJO DE GUERRA DEL PACIFICO. — DE TODO EL FRENTE DE OREL SE RETIRAN LOS ALEMANES. — DURO GOLPE CONTRA LA SCOMUNICACIONES DEL EJE CONTRA LAS COMUNICACIONES DEL RUHR Y LA RENANIA OBJETIVO DE TERRIBLES ATAQUES AEREOS

SUECIA NO PERMITIRA EL PASO DE TROPAS ALEMANAS

NUÉVA YORK, 5 UP. — El gobierno sueco habría permitido el paso de tropas alemanas procedentes de Noruega, siempre que no estuvieran armadas, pero ahora parece que eso no se permitirá más.

COMO FUE LA FASE FINAL DE LA BATALLA DE OREL. GANADA POR LOS RUSOS

MOSCU, 5 UP. — Los alemanes regresaron la mañana de ayer a la resistencia en los sectores del suroeste y suroeste de Orel, en un intento de cubrir la retirada de sus principales fuerzas, a través del estrecho corredor de agua que aun les quedaba. "Estrella Roja" dijo que el enemigo aumentó el poder de fuego de su retaguardia duplicado el número de cañones por kilómetro, y lanzando frecuentes ataques contra grupos de 15 a 25 tanques. Sin embargo, la artillería que empujaban estaba compuesta de piezas antitanques y de cañones pesados de grueso calibre fueron rasadas a retaguardia. La infantería, también en retaguardia, dejaba unidades no superiores a un regimiento, en los sectores más amenazados, para que libraran acciones dítantes. Los bombarderos soviéticos iniciaron una fuerte ofensiva contra las bases del enemigo, a retaguardia de la zona de Orel y en otros frentes. La ciudad de Bryansk, los centros de comunicaciones de Nikitovka, Yasnovataya e Ilovaiska, al este de Khar'kov, y Mga, en el frente de Leningrado, tuvieron que soportar devastadores ataques. Los aviones soviéticos destruyeron trenes, dispersaron concentraciones de tropas y causaron estragos entre los aparatos enemigos que se hallaban en diversos aeródromos. El significado que estas amplias operaciones se realizaron sin pérdida alguna.

DEMOLIDOR ATAQUE A NAPOLES

LONDRES, 5 UP. — El alto mando italiano en un radiocomunicación de Roma afirma que "numerosos edificios fueron destruidos y la población civil sufrió grandes bajas" en la incursión de cuatro bombarderos contra Nápoles ayer. Este es la vez la acometida por las fortalezas volantes dada a conocer por el general americano Eisenhower.

DURAMENTE GOLPEADAS LAS COMUNICACIONES DEL EJE EN EL SUR DE ITALIA

CUARTEL GENERAL ALIADO EN NOROCCIDENTAL AFRICA, 5 UP. — Las vías de comunicaciones del eje en Italia meridional fueron duramente golpeadas ayer por las fuerzas aéreas aliadas. Los bombarderos despegaron vías ferroviarias y carreteras que se extienden de Nápoles hacia el sur. Fortalezas volantes, haciendo uso de la poca escolta de cazas asustaron pulverizadas bombarderos contra Nápoles ayer por el cuarto día consecutivo. Treinta aparatos en interceptores enemigos salieron al encuentro y diez de ellos fueron derribados. Otros bombarderos ingleses Wellington regaron bombas sobre la plaza ferroviaria de Pattipaglia a cuarentas millas al sur de Nápoles, así como sobre Messina en Sicilia.

ESPECTACION POR LA PRIMERA REUNION DEL CONSEJO DE GUERRA DEL PACIFICO

LONDRES, 5 UP. — El texto del anuncio de la reunión del Consejo de guerra del Pacífico dice: "El primer ministro presidió ayer por la tarde la reunión del consejo de guerra del Pacífico en el número 10 de Downing Street. Con los ministros británicos y funcionarios civiles y militares, se hallaban presentes el mi-

mer ministro de relaciones exteriores chino, el embajador chino, el embajador de Holanda y el almirante C. E. L. Helfrick". Si bien no se dijo nada sobre los resultados de la conferencia en la que participaron representantes norteamericanos, causó la reunión cierta expectación por ser la primera que celebra el citado organismo en Londres desde el 21 de octubre de 1941.

GERBINI CAPTURADO POR MONTGOMERY

LONDRES, 5 UP. — El octavo ejército inglés ha capturado a Gerbini, a 12 millas al oeste de Catania el centro de un importante grupo de campos de aviación enemigos.

BERLIN SUFRIRA LA MISMA SUERTE QUE HAMBURGO

LONDRES, 5 UP. — Una declaración de la real fuerza aérea dice que Berlín es considerado como el blanco más importante, ha sido interpretado por analistas militares como un indicio de que la capital alemana sufrirá la misma suerte que Hamburgo. También se recalca que bombarderos devastadores contra Berlín pueden afectar hondamente la moral del pueblo y la industria alemana.

DECLARACION SOBRE LA SITUACION BELICA HARA EL GOBIERNO INGLÉS

LONDRES, 5 UP. — El ministro de relaciones exteriores, Mr. Anthony Eden declaró en la cámara de los comunes que en la primera sesión del parlamento, después de su receso que se inicia hoy y terminará después del 19 de setiembre, el gobierno dará una declaración sobre la situación de la guerra y ofrecerá la oportunidad de que se efectúe un debate.

CAPTURADA MUNDA POR LOS ALIADOS

CUARTEL GENERAL ALIADO EN AUSTRALIA, 5 UP. — La pista de aterrizaje del campo de aviación en la base japonesa de Munda, en Nueva Georgia, fue capturada por las tropas americanas según participa el parte oficial aliado. La captura se efectuó tras una encarnizada batalla de 35 días. Ahora se encuentran los americanos desgarrando a los remanentes de la guarnición de cinco de cinco mil japonesa en la base. Un corresponsal de la prensa unida con las tropas americanas, George Jones, dice que toda resistencia enemiga había sido aplastada y que ahora falta la despejar la zona de focos de resistencia.

150 MUERTOS A CAUSA DEL BOMBARDEO A NAPOLES

LONDRES, 5 UP. — Un comunicado suplementario italiano emitido por una estación de Roma informa que las víctimas determinadas hasta ahora entre la población civil de Nápoles como consecuencia del ataque mencionado en el comunicado de hoy, son 150 muertos y 228 heridos.

CHURCHILL PRESIDIO EL CONSEJO DE GUERRA DEL PACIFICO REUNIDO EN LONDRES

LONDRES, 5 UP. — Se anunció que el primer ministro británico, Mr. Winston Churchill, presidió la reunión del consejo de guerra del Pacífico, celebrada en el Número 10 de Downing Street, residencia oficial de la presidencia.

ITALIA REDACTA SU PROPUESTA DE PAZ

NUÉVA YORK, 5 UP. — El corresponsal de la National Broadcasting Company en Berna informó que el ministro de relaciones exteriores de Italia, Raffaele Giugliano ha redactado una propuesta de paz que contiene, entre otras condiciones, la de que las tropas aliadas no penetraran en la península italiana salvo para propósitos de control, y que la península será "neutralizada". Akladado la propuesta de Giugliano se ha estudiada hoy por el gabinete, en su sesión.

EL PRINCIPE HUMBERTO CONFERENCIA CON VON MAC KENSEN

NUÉVA YORK, 5 UP. — La radio Londres anuncia que el príncipe heredero italiano, Humberto, celebró una conferencia hoy con el embajador alemán George von Mackensen.

NUOVO BOMBARDEO A ROMA

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL NOROCCIDENTAL AFRICA, 5 UP. — Los aliados intentan bombardear a Roma de nuevo tan pronto posible, según revela un informe que agrega que las malas condiciones atmosféricas impidieron una incursión aérea contra la capital italiana.

DE TODO EL FRENTE DE OREL SE HAN RETIRADO LOS ALEMANES

MOSCU, 5 UP. — Los alemanes se están retirando en todos los sectores del frente de Orel abandonando enorme cantidad de material bélico.

COMPLETADA LA OCUPACION DE OREL

MOSCU, 5 UP. — Los últimos despachos del frente anuncian que las fuerzas rusas han completado la ocupación de Orel y avanzarán ahora rápidamente hacia Bryansk. — Importancia de la zona alemana situada a 120 kilómetros al oeste-noroeste de la ciudad.

ATACADA LA RENANIA

LONDRES, 5 UP. — Oficialmente se anunció que bombarderos aliados atacaron ayer a Renania.

ASOCIACION DE CHOFERES DE COSTA RICA

CONVOCATORIA

Se convoca por este medio a todos los socios que tengan necesidad de llantas para vehículos de motor de servicio público, taxis, autobuses y camiones de carga, para que comparezcan a la asamblea extraordinaria mañana viernes a las 8 p. m. en la que se terminará de llenar todos los requisitos que requieren para los pedidos de llantas.

Rogamos la puntual asistencia, para evitar quejas posteriores de quienes, no tengan llantas luego.

NOTA: Es indispensable que los que comparezcan a esta reunión, lleven la tarjeta de revisión de la Oficina de Tránsito.

Sitio de reunión: Local de Obreros Metalúrgicos, 150 varas al Oeste del Centro Juvenil Democrático.

San José, 5 de agosto de 1943.

JOSE J. AVILA, Presidente

UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

EXTENSION CULTURAL

Los días miércoles, jueves y viernes de esta semana, a las 4:30 de la tarde en el "Foyer" del Teatro Nacional, el catedrático uruguayo Dr. Félix Peyrallo Dictará las siguientes conferencias:

- 1) — a) : Jenö, Hegel y Novallis. El 1800.
- b) : A Francia por Inglaterra. De Keats a Hugo.
- c) : A España por Francia. Becquer.
- 2) — a) : La liquidación del romanticismo.
- b) : Los Parnasianos y el "sugerir".
- 3) — a) : El romanticismo de los modernistas.
- b) : Rubén Darío y lo "cinico".
- c) : Los "ismos" y el buño.
- d) : "Lo evterno del romanticismo."

SE INVITA AL PUBLICO EN GENERAL LA RECTORIA.

GRANDES competencias atléticas el Domingo en CARTAGO

Organizada por los miembros de la Asociación de Cultura Física del Magisterio Nacional en honor del Presidente de la República y del secretario de educación

UN GRAN DESFILE DEPORTIVO TENDRA LUGAR EN LA MAÑANA DE ESE DIA EN LA VIEJA METROPOLI

Cartago, 5. —El siguiente es el programa de los actos deportivos del próximo domingo.

A las 7.30 Formación en el Parque Central del desfile. Participarán: Autoridades, equipos deportivos, Escuelas, bancas, etc.

EN PLAZA YGLESIAS:

1. A las 9 a. m. Palabras por el Sr. Profesor don Benjamín Escalante, presidente de la Junta de Educación de Cartago.

2. Juramentación de los Atletas, ante el señor secretario de Estado en el despacho de Educación Pública.

3. Palabras alusivas al actor por el prof. Jacobo de Fominango, Pinto, director técnico de Educación Física y deportes.

4. Lecciones "Gimnasia" por alumnos de la tercera edad; Escuela Jesús Jiménez.

5. Juegos pedagógicos de competencia.

6. Carreras de cubo, carreras de botellas, carrera de bolas.

7. Primera eliminatória: Pruebas atléticas de pista y campo.

8. Obstáculos: 80 metros varones y 50 para niñas respectivamente.

9. Carreras 80 metros planos para varones y 50 para niñas respectivamente.

10. Carreras de relevos 4 y 200 varones y 4 x 100 niñas, respectivamente.

11. Salto a lo alto. Salto a lo largo.

12. Lanzamiento de la bola de Soft Ball.

A las 3 a. m. Juego de fútbol entre Maestros de Educación Física de Cartago vs. Maestros de Educación Física de San José.

A las 9 p. m. gran baile social en el Club Sport Cartaginés amenizado por la gran orquesta Julio Barquero.

LA JUNTA DIRECTIVA DEL CEMENTERIO DE OBREROS

INVITA A ASAMBLEA GENERAL

para el domingo 8 del presente a las 3 de la tarde en el Salón de Catecismo de la Iglesia de la Merced.

ASUNTOS A TRATAR:

Informar de lo actuado por la Junta.

El Abogado de la misma Lic. Ortiz Céspedes explicará lo del penoso litigio con respecto a la casa propiedad del Cementerio y por último nombrar la nueva Junta.

ROMULO ARTAVIA,

JOSE VALVERDE,

PRESIDENTE

SECRETARIO

VIOLENTO ENCONTRONAZO DE CARROS.

AL LLEGAR A LA ESQUINA QUE FORMAN LA CALLE 3ª CON LA AVENIDA 5ª, CHOCAN DE UNA MANERA ESPETACULAR, QUEDANDO AMBOS BASTANTE DAÑADOS

A eso de las cinco y media de la tarde, en la esquina que forman la calle tercera y la avenida quinta, se encontraron de una manera violenta los automóviles registrados bajo las placas 1343 y 2624. El primero de ellos, que era conducido por una estimable

dama, tocó su claxon varias veces antes de acercarse al lugar fatal; pero sus claxones no fueron atendidos, sucediendo el accidente. El carro 1343 quedó bastante dañado en la carrocería y con algunos vidrios de las ventanillas hechos añicos.

ANUNCIESE EN "ULTIMA HORA"

DERRUMBOSE UNA VIVIENDA

EL FUERTE AGUACERO DE AYER OCASIONA EL PARCIAL DERRUMBE DE UNA CASITA DE ADOBES Y MADERA DE UN SEÑOR JIMENEZ

Poco después del formidable aguacero de ayer tarde, fuimos informados del derrumbe sufrido por una vivienda de adobes y madera, bastante vieja y mal construida, propiedad, junto con un terreno contiguo, de una familia Jiménez.

Parece que el derrumbe, que solo es parcial, lo ocasionó el mismo aguacero. Dichosamente, nin-

guno de sus moradores sufrió algún daño.

La casita, que está al borde del desastre caso de otro gran aguacero, queda por el rastro, o más bien por el crematorio, ya entrando el San Sebastián. La parte que más sufrió es la parte de atrás, donde está la cocina y un pequeño galericillo de leña.

LEJOS DE LA VERDAD HISTORICA QUE ESTA EN PLENA EVOLUCION, MUCHOS SE HAN AGRUPADO EN EL MAL LLAMADO PARTIDO DEMOCRATA

Es necesario que los partidos políticos que participan en esta campaña postulen un programa que entierre todos los problemas sociales que están planteados en el ambiente nacional

QUE SEA DON TEODORO PICADO QUIEN DIRIJA LOS DESTINOS DE LA PATRIA Y NO DON LEON CORTES QUE NO QUIZO HACER JUSTICIA A LAS CLASES TRABAJADORAS Y DESDE LUEGO, NADA TIENE QUE RECLAMARLES. HOY QUE ESTA EN LA LLANURA, DICE DON LUIS ISIDRO SANCHEZ EN CARTA QUE DIRIGE AL DIRECTOR DE "ULTIMA HORA"

Heredia 1 de Agosto 1943
Sr. Director del Periódico "ULTIMA HORA"
San José.
Muy estimado director:

No es el afán de los nacionalistas más puerilista que me lleva a pedir que se retiren de las listas de todo el mundo, las ansias de todo el mundo, en su período, dos los pueblos de nuestra querida patria que, propugnando en esta grandiosa campaña electoral, postulan un programa de ensigamiento democrático que dentro de un marco entrelazado de los problemas sociales que están planteados en el ambiente nacional y que de conformidad con este sea la base de orientación para el futuro Presidente de la República. Porque es una estulticia que los pueblos sigan a un hombre si ese nada le promete a las clases trabajadoras, y en general al pueblo costarricense. No es necesario que el partido lleve el nombre democrático, sino que con palabras vagas y al final de cuentas solo le sirvió para engañar a los pueblos desorientados que, enamorados de la democracia por sus postulados de justicia, de libertad van a equivocarse al creer en el partido que le da ese título. Es esta una de las causas por las cuales muchos, los más del realismo histórico que está en plena evolución se agrupan en el mal llamado partido demócrata. Siendo como es la aspiración máxima de todos las libertades de nuestro país, la irrevocable necesidad de este programa le sugiero al candidato del partido Republicano Nacional, Lic. don Teodoro Picado M. que proclamará un programa, y a lo que se contestó en la siguiente carta, de la que hago copia textual, 27 de Julio de 1943.

Señor don Luis Isidro Sánchez. Heredia.

Estimado señor:

Acuso recibo de su estimable

carta fechada del 18 del presente mes. Me permito informarle que hace algún tiempo fueron nombradas las comisiones que formularán el programa del partido, y que, dentro de poco tiempo será dado a conocer. Yo me propongo en futuras transmisiones por radio completar los puntos que van en otra ocasión he expuesto, y que espero fueron oídos por usted.

Aprovecho la oportunidad para ofrecerle su servidor, y amigo, Firma auténtica, Teodoro Picado.

Como puede apreciarse, queda resuelta las insinuaciones que le suerzi al Lic. Picado y me pare lógico que siendo el candidato oficial de la república puesto

por el actual presidente de nuestra nación, que se ha empenado en defender a las clases trabajadoras como ningún otro Presidente lo ha hecho, pues materialmente que todos los hombres sensatos, y todas las fuerzas progresistas de la PATRIA DEBEMOS APOYARLO, PORQUE ES PREFERIBLE QUE SEA EL QUE EN LLEVE LOS DESTINOS DE LA PATRIA EN SUS MANOS QUE NO DON LEON CORTES CASTRO QUE NO QUIZO HACER JUSTICIA A LAS CLASES TRABAJADORAS, Y QUE DESDE LUEGO NADA TIENE QUE RECLAMARLES HOY QUE ESTA EN LAS LLANURAS.

Soy de usted su Afecto S. S.
Luis Isidro Sánchez S.

CON CIENTO CINCUENTA MIL COLONES NO HAY LOBO HUMANO QUE SE TENGA.

Y la manera de espantarlo es comprando billetes de la Lotería Nacional para el sorteo del 8 de Agosto próximo.

ENCONTRADA UNA CAJA..

(Viene de la pg. 1)

dentro del más completo secreto.

Además, parece que se han he-

cho descubrimientos similares en otros sitios, por lo que se ha ordenado que las investigaciones sean en conjunto, pues se espera que todas ellas sean debidas a un solo mano.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

REGIA INAUGURACION DE LA VOZ DE LA VICTOR - (880 KC.)

PROGRAMA ESPECIAL PARA EL SABADO 7 DE AGOSTO A LAS 8 P. M.

1. —Himno del Partido Victorioso.
2. —Discurso del Lic. don Arturo Moncada.
3. —Estreno Parodia "Prepárate León Cortés."
4. —Charla del genial "Concho Vindas".
5. —Discurso del Profesor don Víctor Julio Arias.
6. —Estreno de la Parodia "El Triunfo de Don Teodoro".
7. —Discurso del Licenciado José Albertazzi Avendaño.

EL PARTIDO VICTORIOSO EMPLAZA SUS BATERIAS. OIGALO

ESPANTOSA AGRESION sufre Oscar Reggio en Cañas

SU AGRESOR, JUAN J. MORA, LE INFIRO TREMENDOS MACHETAZOS, HIRIENDOLO BRUTALMENTE

Esta mañana se nos informó de un tremendo duelo a machete, sucedido en Cañas y del cual fueron protagonistas Oscar Reggio y Juan J. Mora. Los motivos de esta sangrienta determinación de ambos se desconocen hasta el momento.

Lo cierto es que Reggio present

ta tremendas y bárbaras heridas ocasionadas con el machete de su cortante, castrándose en estos momentos sumamente grave. Su heridas fue capturado pocos momentos después por los guardas fiscales los que lo han puesto a la orden del Alcalde de aquella localidad.

AL ABRIRSE LA.

(Viene de la pg. 1)

El accidente se produjo frente al beneficio de los señores Dent en San Pedro de Montes de Oca cien varas, hacia el oeste, de donde cruza la línea, la carretera que va a Sabanita. Es un trecho recto y plano.

Después que habían pasado la máquina y uno de los carros, la línea se abrió desmenuzándose el resto del tren y volcándose los tres vagones restantes, uno de los cuales era de plataforma cargado con trozas de madera, otro de carga cerrado y el cabu.

Fiesta de despedida en la Casa España

Las amistades de la simpática señorita Petela Yglesias Zeller, alumna del Colegio de Nuestra Sra. de Sión, le ofrecerán un baile, con motivo de su próximo viaje a los Estados Unidos. ULTIMA HORA le adelanta su afectuoso saludo de despedida.

AUMENTO DE LA.

(Viene de la pg. 1)

ción endiente a lograr el aumento de la cuota de café de nuestro país correspondientes al año que se inicia el 1 de octubre del corriente año y termina el 30 de setiembre de 1944. Parece que a raíz de la disposición que derogó el racionamiento del café se ha acentuado la posibilidad de aumentar en un porcentaje mucho mayor las cuotas correspondientes a los catóicos países signatarios del correspondiente convenio.

DECLARARON LOS...

(Viene de la pg. 1)

del pronunciamiento de la Corte en lo de la desvalorización del dólar, al señor Magistrado don Francisco Selórzano. Horas después el Lic. Gómez Rojas procedió a tomar declaración al presidente de la Corte, Lic. don Víctor Guardia Quiros. Eran estas las únicas declaraciones en el proceso indagatorio que se abrió.

FIESTA PATRONAL Y GRAN TURNO

EN EL BARRIO SAN CAYETANO

situado 300 varas al Sur del Matadero Municipal

LOS DIAS SABADO 7 Y DOMINGO 8 DE AGOSTO de 1943

Dos días de alegría, atractivos para todos los gustos. Comidas y cenas a toda hora! Todo amenizado por magníficos conjuntos musicales. — Ayúdenos a la construcción del Templo dedicado al Padre de la Misericordia SAN CAYETANO.

JUNTA EDIFICADORA DE LA CAPILLA SAN CAYETANO

ROTAS LAS DEFENSAS...

(Viene de la pg. 1)

los rusos ya cortaron hace varios días el ferrocarril entre las dos ciudades, y están próximos a la importante ciudad de Karachev, sobre la línea y a 50 kilómetros de Bryansk. En los círculos militares de Moscú consideran que los soviéticos han postergado las primeras defensas de Bryansk pues su avance es muy rápido a pesar de los obstáculos que se han opuesto a su paso. Las informaciones oficiales de Berlín señalan que las tropas soviéticas no solo se apoderaron de Orel sino de todo el saliente de esa ciudad, y que los rusos han reconquistado ya a 50 kilómetros al oeste de Orel.

A LAS 8.30 A. M. FUE OCUPADA CATANIA

LONDRES, 5 UP. — Las fuerzas del octavo ejército entraron

Próximo Sábado:

Qué estrezamos!
DIEZ CABALLEROS
con George Montgomerie, Maureen O'Hara y John Sutton

Próximo Domingo: Otra maravilla en español!

RESURRECCION
con Emilio Tuero actuado como nupce; Lupita Tovar y Sarita García

RAVENTOS

Hoy a las 7 y 8.45 0.90

Por primera vez en este teatro. Dos películas en un solo programa:

LA ORQUIDEA DE BROOKLYN Y EL VAQUERO ENAMORADO
Ambos con Marjorie Woodworth

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.50

Jean Gabin en:
EL MENSAJERO

ADELA

A las 7 y 9 0.65

Jean Fontaine en:
ESTO ANTE TODO

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.50

Gran estreno cómico en español: Pallilo el rival de Cantinflas en:
LO QUE EL VIENTO TRAJÓ

CASTRO

A las 7.30 0.40

Novete en:
SEDA, SANGRE Y SOL

Pronto: Honor a las Armas con John Payne y Maureen O'Hara. Fruto de Tentación con Dorothy Lamour. No Metáras con Sara García y Tuero.

SEIS CRUCEROS PESADOS ITALIANOS HUNDIDOS

LONDRES, 5. UP. — La radio de Madrid, en emisión para el consumo interior, dijo que los 2 acorazados modernos de la flota italiana abos de 35.00 toneladas, el Imperio botado en noviembre de 1939, y el Roma botado en junio de 1940, se encuentran actualmente en servicio. Un comentarista español, al expresar su opinión de lo que queda de flota italiana, dijo que los 6 acorazados que poseen los italianos al entrar en la guerra, tres resultaron muy dañados en Tarento y que dos de ellos, el Vittorio Veneto y el Conte di Caste-

labian todavía en reparación. Agregó que el Bolzano era el único crucero pesado que quedaba a Italia, y que al parecer estaba también sometido a reparaciones. Los otros 6 cruceros pesados de la flota italiana han sido hundidos.

EXITO ROTUNDO. LA CAPTURA DE CATANIA

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL NORTE DE AFRICA 5 UP. — Los ejércitos aliados se anotaron dos éxitos rotundos en Sicilia hoy, capturando a Catania así como a Paterno, el entronque de carreteras en la zona de Monte Etna. Estos sucesos han desalojado el ancla de la línea de defensa meridional enemiga. Además las tropas del Eje están siendo agotadas fuertemente por bombarderos navales, aéreos y terrestres en el nordeste de Sicilia. La captura de Catania por los ingleses y el empuje de los americanos y canadienses presagia la rápida rendición de los tropas enemigas en Sicilia.

CONFIRMA EL EJE LA EVACUACION DE CATANIA

NEW YORK, 5. UP. — La radio de Moscú de Berlín, en una transmisión captada por esta agencia de noticias, dijo: La evacuación de Catania por las tropas alemanas ha sido confirmada en su totalidad. El enemigo ha sido de engañado por la afortunada maniobra.

BADGOLIO REITERA SU ADHESION AL EJE

LONDRES, 5 UP. — El primer Badoglio expresa que Italia continuará luchando al lado de Japón y Alemania hasta la victoria final.

CESARO CAYO EN PODER DE LOS ALIADOS

ARGEL, 5. UP. — Se informó en el cuartel general aliado que las fuerzas norteamericanas están realizando progresos en la zona de Sicilia, y que la localidad de Cesaro, a unos 8 kilómetros de Trichina, es su próximo objetivo.

TEATRO LATINO

HOY JUEVES 5 DE AGOSTO A LAS 8.30 P. M.

A GRAN SOLICITUD

EL REY QUE RABIO

AL PRECIO POPULAR DE

1.00 la Entrada

SEPRE CON TIEMPO SUS LOCALIDADES AL TELEFONO 2963

En un buen trecho se abrió la línea, destrozando todos los durmientes. Esta mañana desde las primeras horas comenzó el trabajo de reparación de la vía en lo que la compañía ha venido trabajando activamente a fin de no interrumpir el servicio ferrocarrilero, que es tan importante.

Numerosos trabajadores con la maquinaria necesaria, hicieron a un lado los vagones descarrilados a fin de colocar nuevamente las trémulas y bárbaras herraduras, una vez que sean reparados. Pero entre tanto la línea queda lista y se podrá reanudar el servicio directo.

Se nos informa de las oficinas de la compañía, que el tren para Linares salió hacia el medio día una vez que se logró termina el arreglo de la vía. Tanto la compañía como las autoridades judiciales están haciendo una compleja información acerca del accidente, que hasta el momento se desprende fue ocasionado al abrirse la línea férrea.

Próximo domingo: Dorothy Lamour, cantante como un beso húmedo, en el cóctel:

CORRESPONSAL FENOMENO
con Bob Hope. Estreno de julio en los teatros, Palace Varietades e Ideal! La comedia más formidable de Samuel Goldwyn!

Próximo Sábado, PALACE! Un estreno arrollador de acción y de emoción ¡Un huracán de peligro! John Wayne en:

LA RUTA PATAL

Pronto: Clark Gable y Lana Turner en: **REPORTAJE SENSACIONAL** y Johnny Weissmuller en: **LOS TRIUNFOS DE TARZAN**

Hoy, Jueves 5 de Agosto

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 0.90

Miguel Ligero y Antonita Colome en el exitoso en español: **HEROE A LA FUERZA** (La comedia española más divertida del año) ¡Riase dos horas con el estupendo Ligero!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 0.50

Por última vez! A petición! **LAS MIL Y UNA NOCHES**

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.75

Ramón Novarro, Gloria Marín en: **LA VIRGEN QUE FORJÓ UNA PATRIA**

IDEAL

A las 7 y 8.45 0.40

El loro José Carioca en: **¡SALUDOS!**
En colores! de Walt Disney

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.50

LA LOCURA DEL JAZZ por Bonita Granville

KEITH

A las 7.30 0.40

ESPOSAS EN PIE DE GUERRA por Pepita y el perro